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ECONOMIA

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 
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CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850

Expediente e editoria
EDITOR:
JORGE BERNARDES

CONSELHO EDITORIAL: 
Juan David/Tainá Barbalho

PROJETO GRÁFICO/DIAGRAMAÇÃO: 
Luciano Araújo

MAIS SEGURANÇA

Bancos deverão compartilhar dados 
para prevenção de golpes e fraudes

s instituições fi-
nanceiras e de-
mais autorizadas 
a funcionar pelo 
Banco Central 
(BC) deverão 

compartilhar entre si dados e in-
formações sobre fraudes e golpes 
no Sistema Financeiro Nacional 
(SFN) e no Sistema de Pagamen-
tos Brasileiro (SPB). A medida 
consta de norma aprovada pelo 
Conselho Monetário Nacional 
(CMN) e pelo BC, em reunião 
na semana passada.
As informações foram divulga-
das nesta terça-feira (23) pelo 
BC. Segundo a autarquia, o ob-
jetivo é “reduzir a assimetria de 
informação no acesso a dados 
e informações utilizadas para 
subsidiar procedimentos e con-
troles dessas instituições para 
prevenção de fraudes”. O BC 
informou que deverá ser cria-
do um sistema eletrônico para 
o registro e a consulta de dados 
e de informações sobre indícios 
de ocorrências ou de tentativas 
de fraudes identificadas. O pra-
zo de implementação é até 1º de 
novembro deste ano.
A edição da norma de regulação 
foi decidida diante do crescimen-
to dos meios digitais de transa-
ções financeiras e de pagamentos 
e do aumento das ocorrências de 
fraudes, golpes e crimes ciber-
néticos no sistema bancário. Em 
2021, foram registradas mais de 
4,1 milhões de ocorrências, con-
tra 2,6 milhões em 2020 e 1,2 mi-
lhão em 2019.

Atenção primária poderá 
oferecer consultas com 
especialistas

O Ministério da Saúde anunciou R$ 870 
milhões de repasse a estados e municípios 
para o custeio de novas especialidades na 
atenção básica à saúde – incluindo car-
diologistas, dermatologistas, endocrino-
logistas, infectologistas e homeopatas. As 
equipes, atualmente, são compostas por 
nutricionistas, fisioterapeutas, pediatras, 
psicólogos, ginecologistas e farmacêuticos. 
A portaria foi publicada nesta segunda-fei-
ra (22) no Diário Oficial da União.
De acordo com o ministério, com a recons-
trução e reformulação da estratégia, agora 
chamada de eMulti, a expectativa é que 4 mil 
equipes multiprofissionais voltem a se organi-
zar e prestar esse atendimento em todo país.
Para o ministério, a retomada das equipes 
multiprofissionais é fundamental para asse-
gurar o cuidado integral, aumentando a re-
solutividade na atenção primária por meio 
de atendimentos especializados em unida-
des básicas de saúde (UBS). "Muitos muni-
cípios, mesmo com a desestruturação dessa 
estratégia no último governo, mantiveram 
as equipes multiprofissionais funcionando. 
Agora, com a retomada do investimento, 
essas equipes poderão ser reorganizadas."
A portaria estabelece diretrizes para custeio 
e implantação das equipes que serão clas-
sificadas em três modalidades, de acordo 
com a carga horária, vinculação e compo-
sição profissional. Os repasses mensais do 
governo federal para custeio dessas equipes 
variam entre R$ 12 mil e R$ 36 mil, poden-
do mudar de acordo com indicadores de 
desempenho de cada localidade.
Confira a lista de profissionais que poderão 
ser incluídos nas equipes: arte educador; 
assistente social; farmacêutico clínico; fi-
sioterapeuta; fonoaudiólogo; médico acu-
punturista; cardiologista; dermatologista; 
endocrinologista; geriatra; ginecologista/
obstetra; hansenologista; homeopata; in-
fectologista; pediatra; psiquiatra; veteriná-
rio; nutricionista; profissional de educação 
física na saúde; psicólogo; sanitarista; e te-
rapeuta ocupacional.

A
“A norma permitirá o aprimoramento 
da capacidade das instituições super-
visionadas de prevenção de fraudes, 
bem como melhorar seus controles 
internos, tendo sido estabelecido o 
registro do seguinte rol mínimo de 
informações a serem compartilhadas: 
identificação de quem teria executado 
ou tentado executar a fraude; descri-
ção dos indícios da ocorrência ou da 
tentativa de fraude; identificação da 
instituição responsável pelo registro 
dos dados e das informações e identi-
ficação dos dados da conta destinatá-
ria e de seu titular, em caso de trans-
ferência ou pagamento de recursos”, 
explicou o BC.

Rede de cooperação
Segundo o chefe do Departamento 
de Regulação do BC, João André 
Calvino Marques Pereira, será uma 
rede de coordenação e cooperação 
do mercado. “Não estamos falando 
de competição, estamos falando de 
crimes que podem atingir qualquer 
instituição financeira”, disse Pereira, 
em conversa com jornalistas para 
explicar a medida.
“O mercado todo entende essa neces-
sidade”, completou, ressaltando que , 

empresas de serviço de informações 
de crédito e outros agentes, por exem-
plo, conseguiriam prestar esse serviço 
de forma rápida.
As instituições financeiras serão as 
responsáveis pelo uso dos dados e 
informações obtidos em consulta ao 
sistema eletrônico, para desenvolver 
controles internos de gestão, preser-
vando o sigilo bancário. Elas deverão 
obter de seus clientes o consentimento 
para tratamento e compartilhamento 
dos dados de fraudes. De acordo com 
o BC, isso deverá ser feito ao longo do 
tempo pelos bancos.
Pela norma, os titulares dos dados 
terão livre acesso às informações que 
lhes digam respeito, bem como pode-
rão solicitar a exclusão ou a correção 
dos dados registrados, em caso de 
eventuais erros, inconsistências ou 
outras demandas.
O Banco Central informou ainda que 
vem tomando medidas para reduzir e 
prevenir fraudes e golpes. Entre outras 
normas estão a exigência de políticas 
de segurança cibernética, o aprimora-
mento de mecanismos de segurança 
no Pix, a discussão permanente com 
as instituições sobre novas iniciativas 
e ações de supervisão.
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GERAL

LIGAÇÕES PERIGOSAS

Suplente denuncia plano do 
marido para matar vereador

suplente da Assembleia 
Legislativa de São Pau-
lo (ALESP) Jaqueline 
Monteiro de Carvalho 
Barreto (União Brasil-

-SP) denunciou o próprio marido, 
Rafael Barreto, acusando-o de plane-
jar o assassinato do vereador Emer-
son Camargo (União Brasil-SP) para 
que ela assumisse como titular do 
cargo. A Polícia Civil de Praia Grande 
está investigando o caso.
Camargo, de 45 anos, assumiu o manda-
to em 2021. Alertado sobre a encomenda 
de sua morte, ele registrou um Boletim de 
Ocorrência na Delegacia de Investigações 
Criminais (DIG) de Praia Grande, segun-
do informações do portal Metrópoles.
Professora Jaqueline, como é conhe-
cida, chegou a gravar o companheiro, 
de 40 anos, fazendo ameaças ao parla-
mentar. Na ocasião, ela se negou a ser 
cúmplice do crime:
– Eu prefiro viver com meu salário de 
professora do que fazer a merda de ti-
rar a vida de alguém para se dar bem. 
Daqui a pouco, você está na igreja pe-

dindo para Deus – declara ela no áudio.
– A gente faz o bagulho errado, mas 
tem que pedir perdão – responde ele.
– Ah, é? Ridículo, ridículo. Tirar a vida 
de alguém para se dar bem. E acha que 
vai ser abençoado – prossegue ela.
– Alguém que não presta. Não gosta de 
mim, fala mal de mim, fala mal de tu. E 
f****-se também, não quero saber dele não. 
Quem vai, vai, já era e acabou – dispara.
– Nunca vi ele falando mal de mim. E 
tu acha que tu vai lá matar um verea-
dor e não vão desconfiar. A primeira 
pessoa que vão desconfiar vai ser eu 
(…). Tu vai pegar uma pessoa, vai se-
questrar, vai matar e não tem remor-
so? Eu tenho nojo de tu. Nojo, nojo 
– enfatiza Jaqueline.
– Nojo tu vai ter quando tu sentar lá e 
falar assim: “R$ 45 mil por mês” – com-
pleta o marido.
O plano de assassinato contaria com a 
ajuda de um policial militar identificado 
como Nunes e a contratação de um mata-
dor. O PM, inclusive, teria enviado armas 
de fogo para o “marginal de São Vicente, 
conhecido como Júnior”, que ficaria com 

m dos presos na 12ª eta-
pa da Operação Lesa 
Pátria, deflagrada pela 
Polícia Federal (PF) 
na manhã desta terça-

-feira (23), foi o major Flávio Silvestre 
de Alencar. Ele já havia sido preso na 
quinta fase da Operação Lesa Pátria.
A nova fase ostensiva apura suposta 
“omissão” ante a ofensiva que devastou 
as dependências dos Três Poderes. O 
major preso é suspeito de ter orienta-
do a dissolução da barreira montada 
no topo da rampa de acesso que faz a 

ligação entre o Congresso e o Supremo, 
o que impedia o acesso dos invasores 
à Praça dos Três Poderes. Após o blo-
queio ser desfeito, os manifestantes 
conseguiram marchar rumo à Corte 
máxima, devastando o Plenário do STF.
Agentes ainda cumprem quatro man-
dados de busca e apreensão no DF. As 
medidas foram expedidas pelo minis-
tro Alexandre de Moraes, do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), relator 
das investigações sobre o levante de 
8 de janeiro.
A 11ª fase da ofensiva mirou supostos 

financiadores do 8 de janeiro. No últi-
mo dia 11, a PF vasculhou endereços 
de 22 investigados por supostamente 
bancarem os atos, entre eles empresá-
rios e produtores rurais.
Durante as diligências, os investi-
gadores apreenderam um verda-
deiro arsenal – cinco armas foram 
encontradas na casa de um só alvo, 
em Mato Grosso do Sul. Na residên-
cia de um investigado de Bauru, no 
interior paulista, a PF apreendeu R$ 
48.850 e 142, 6 mil dólares (o equi-
valente a R$ 704.444 mil).

Polícia Federal prende major da PM por “omissão” no 8 de janeiro

a função de executar o homicídio. A ideia 
era de que o PM assumisse o posto de 
chefe de Gabinete após o assassinato.
Diante das revelações, Camargo publi-
cou um vídeo nas redes sociais agrade-
cendo aos órgãos de segurança pública, 
a Polícia Civil, a Polícia Militar e a Guar-

da Civil Municipal de Praia Grande.
– Minha própria suplente decidiu de-
nunciar e registrar os fatos na Polícia 
Civil, onde também fiz um Boletim de 
Ocorrência sobre as ameaças, visando 
proteger minha integridade, minha fa-
mília e toda a minha equipe – diz ele.

A

U
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POLÍTICA

ENTRE TAPAS E BEIJOS

deputada Talíria Petrone 
(PSOL-RJ) bateu boca 
com o deputado Ricar-
do Salles (PL-SP) nesta 
terça-feira (23), durante 
a sessão de apresentação 

do plano de trabalho da Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI) que inves-
tiga a atuação do Movimento dos Tra-
balhadores Sem Terra (MST) – Salles é 
o relator do colegiado.
Durante pronunciamento, Talíria Pe-
trone criticava a criação da CPI, que, 
para ela, é uma tentativa da Câmara de 
criminalizar o MST.
No discurso, ela também lembrou que 
o ex-ministro do Meio Ambiente de Jair 
Bolsonaro é investigado pela Polícia Fe-
deral. Após a fala da parlamentar, Salles 
disse que abrirá um processo contra ela 
no Conselho de Ética da Câmara.
“Cresceu mais de 70% da violência no 
campo. Tem a ver com grilagem, tem a 
ver com madeireiros, tem a ver com ga-
rimpo ilegal. Aliás com crimes em que 
tem envolvimento do próprio relator, hoje 
investigado pela Polícia Federal. Eu estou 
falando de fatos”, afirmou a deputada.
Em seguida, o primeiro vice-presidente 
da CPI, Kim Kataguiri (União Brasil-SP), 
interrompeu a fala da parlamentar e dis-
se que apresentaria um questionamento, 

alegando que, de acordo com o regimen-
to da Casa, nenhum deputado poderia se 
referir de "forma injuriosa" a membros do 
Legislativo. Talíria, então, rebateu.
“Não é injúria tratar de fatos. E o fato é 
que o relator dessa comissão é acusado de 
fraudar mapas, tem relação com o garim-
po ilegal. Na época em que era ministro 
do meio ambiente foi reportado sobre 
madeira ilegal, ele nem ligou porque não 
defende o meio ambiente. Contra fatos 
não há argumentos”, disse Talíria.
Já fora do microfone, a deputada acrescen-
tou: “E olha que eu nem chamei de bandi-
do ou de marginal, com todo respeito.”
Salles, então, pediu a palavra e disse 
que representará contra a deputada no 
Conselho de Ética da Câmara.
“Vou pedir à Mesa para fazer a extração 
da fala da deputada para representação 
no Conselho de Ética”, afirmou.
Encabeçada por deputados da oposi-
ção, como Salles e o presidente do co-
legiado, Tenente Coronel Zucco (Repu-
blicanos-RS), a CPI deve dar trabalho 
ao governo, que já tem sofrido dificul-
dades na relação com parlamentares da 
bancada ruralista.
A primeira sessão da comissão, após a 
instalação, também já indica que depu-
tados da base e da oposição tendem a 
trocar acusações durante os trabalhos.

Microfone desligado
Outro momento de tensão na comissão 
foi quando Zucco cortou o microfone 
da deputada Sâmia Bomfim (PSOL-SP).
O corte ocorreu na hora em que ela lia uma 
notícia sobre investigação aberta contra 
Zucco no Supremo Tribunal Federa (STF).
A investigação foi aberta com autoriza-
ção do ministro Alexandre de Moraes, 
do STF. A apuração tem o objetivo de 
saber se Zucco patrocinou atos golpistas.
"Acabou de sair a noticia de que o Mo-
raes autoriza a PF a retomar a investiga-
ção do presidente da CPI do MST pela 
participação nos atos antidemocráticos. 
Que até agora o senhor estava dizendo 
que era mentira", afirmava Bomfim, 
logo antes de ter o microfone cortado.
A deputada reclamou de que ainda ti-
nha 30 segundos para falar.
Zucco afirmou que a CPI não era palco 
para ataques pessoais.
"Nós não vamos permitir ataques pes-
soais. Sobre essa nota, já tinha sido pu-
blicado. Isso não é pauta dessa CPI", 
afirmou o presidente da comissão.

Acusação de tortura
Um embate entre o deputado delegado 
Éder Mauro (PL-PA) e o deputado Val-
mir Assunção (PT-BA), ligado ao MST, 
também marcou a reunião da CPI na 

tarde desta terça-feira.
Mauro chamou o MST de “movimento 
de marginais”. Assunção disse que não 
aceitaria a fala do deputado.
“Ela (CPI) está apurando situações de 
um grupo que não é um movimento so-
cial, mas um movimento de marginais, 
que invadem, que quebram, e põe fogo 
em sedes de fazendas, que matam ani-
mais”, disse Éder Mauro. “Movimento 
de bandidos”, frisou o parlamentar.
“Ele não pode me chamar de marginal. 
Eu não admito isso. Eu sou deputado 
como todos aqui. Não sou marginal", 
rebateu Valmir, dando tapas na mesa.
Mauro, então, foi chamado de tortu-
rador pelas deputadas Sâmia Bomfim 
e Talíria Petrone. “Marginal é tortura-
dor”, disse Talíria.

CPI do MST: 1o dia da comissão tem bate-boca, 
tapas na mesa e troca de acusações

Juíza que substituiu Moro assume Operação Lava Jato

A

Deputada federal Talíria Petrone (PSOL - RJ) — Foto: Ricardo 
Albertini/Câmara dos Deputados

A juíza Gabriela Hardt está novamente à 
frente da 13ª Vara da Justiça Federal do 
Paraná, de acordo com informação con-
firmada pela assessoria da imprensa do 
órgão nesta terça-feira (23). Com isso, 
Gabriela assume a responsabilidade da 
Operação Lava Jato.
Hardt foi substituta do ex-juiz Sergio 
Moro durante processos da operação. 
Em 2019, ela condenou o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) no caso 
do sítio de Atibaia. A decisão foi anulada 
pelo Supremo Tribunal Federal (STF).
Ela também substituiu Moro quando o 
ex-juiz deixou o cargo para ser ministro 
de Bolsonaro. Neste ano, Gabriela deter-
minou a operação da Polícia Federal que 
investigava ameaças contra Moro vindas 
de uma facção. Nove pessoas foram presas.

Na noite de segunda-feira (22), o juiz ti-
tular da vara, Eduardo Appio, foi afasta-
do pelo Tribunal Regional Federal da 4ª 
Região (TRF-4) depois que uma investi-
gação apontou que ele teria acessado um 
processo com o contato do filho de Mar-
celo Malucelli, desembargador afastado 
da operação, e feito uma ligação a ele.
De acordo com a JFPR, o magistrado 
também está de férias desde o dia 20 
deste mês.
A assessoria do Tribunal Regional Fe-
deral da 4ª Região (TRF-4) afirmou que 
Gabriela Hardt assumiu a função por 
conta das férias do magistrado. Contu-
do, diante do afastamento, se a condição 
permanecer até o fim do período, ela vai 
continuar à frente da 13ª Vara Federal.
Nesta terça-feira, Hardt já despachou no 

processo que sugere uma nova investiga-
ção da Polícia Federal sobre um grampo 
instalado na cela em que o doleiro Al-
berto Youssef ficou preso na Lava Jato.

Quem é Gabriela Hardt
Hardt é paranaense, tem 48 anos e cres-
ceu em São Mateus do Sul, a 150 quilô-
metros de Curitiba. O pai dela trabalha-
va em uma unidade da Petrobras que 
fica na cidade.
Ela é formada em direito pela Univer-
sidade Federal do Paraná (UFPR) e 
prestou concurso para a Justiça Fede-
ral, em 2007, e foi nomeada juíza, em 
2009, para uma vaga em Paranaguá, no 
litoral do estado.

Juíza Gabriela Hardt assume Operação Lava Jato — Foto: 
Eduardo Matysiak/Futura Press/Estadão Conteúdo
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POLÍTICA

ESPERANDO A CANETADA

Decisão do Ibama é técnica e deve ser respeitada num governo democrático

Dino quer aval de Lula para reduzir limite de armas para CACs
ministro da Justiça e Segu-
rança Pública, Flávio Dino, 
deve entregar ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
nesta terça-feira (23) o de-
creto com a nova regula-

mentação sobre as armas de fogo no país. O 
texto vai trazer normas para fiscalização das 
939 mil armas cadastradas no Brasil.
Foram apurados pontos da versão atual da 
minuta do decreto, que deve reduzir o limite 
de armas de fogo por cidadão, além de cen-
tralizar o controle desse material na Polícia 
Federal, ao invés do Exército, como ocorre 
hoje em dia (veja abaixo o que pode mudar).
O decreto passará a valer quando for pu-
blicado no Diário Oficial da União (DOU). 
No entanto, ainda pode sofrer alterações e 
ainda não há previsão de quando ele será 
oficializado.

Veja o que muda no controle de armas 
de fogo

• Limite de armas por cidadão:
A regra atual prevê um limite de 60 armas 
para atiradores desportivos, ou seja, pes-
soas que praticam tiro como esporte. Do 
total, são 30 armas de fogo de uso permi-
tido, e 30 de uso restrito. Já para caçadores, 
a norma atual permite a posse de 30 armas: 
15 de uso permitido e 15 de uso restrito.
O novo decreto deve reduzir esses limites, 
além de dividir os atiradores em níveis. 

Veja:
• atirador desportivo nível 1: até 4 armas de 

fogo de uso permitido e 2 mil cartuchos 

por ano por arma de calibre permitido;

• atirador desportivo nível 2: até 8 armas de 
fogo de uso permitido e 6 mil cartuchos 
por ano por arma de calibre permitido; e

• atirador desportivo nível 3: até 16 armas 
de fogo de uso permitido;

Já para caçadores, a redução deve saer ain-
da maior. De 30 armas, eles passam a ser 
autorizados a ter uma arma de uso permi-
tido, de tiro simples, com 1 ou 2 canos, de 
alma lisa e de calibre igual ou inferior a 16.

• Fiscalização das armas:
O texto do novo decreto também retira 
do Exército a competência principal para 
controlar o fluxo de armas de fogo no país. 
Essas atribuições serão transferidas para a 
Polícia Federal, que ficará responsável pelo:

• registro e fiscalização de entidades de tiro 
desportivo e de empresas de serviço de 
instrução de tiro;

• registro e fiscalização de estabelecimento de 
comércio de armas, munições e acessórios.

Segundo o texto, as vendas de armas de 
fogo devem ser comunicadas em até 48 
horas. A PF também poderá ter coopera-
ção do Exército ou de outros órgãos de se-
gurança, como polícias civil e militar para 
realizar a fiscalização.
O decreto também prevê que certificados 
atuais de posse de armas sejam substituídos 
por documentos com biometria do usuário.

O

Mudança na política
As alterações previstas no decreto represen-
tam uma mudança na política do país sobre 
a circulação de armas. Durante o governo an-
terior, do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), 
houve afrouxamento das regras, com maior 
permissividade para atiradores e caçadores.
O aumento no controle da circulação dos 
armamentos foi uma promessa de campa-
nha do presidente Lula (PT). Um dia após 
a posse, em 2 de janeiro, o petista publicou 
um decreto revogando normas que facilita-
vam acesso a armas e munição.
Entre as medidas imediatas previstas no de-
creto estavam:
• suspensão de novos registros de armas 

por caçadores, atiradores e colecionado-

res (CACs) e por particulares;
• redução dos limites para compra de armas 

e munição de uso permitido;
• suspensão de novos registros de clubes e 

escolas de tiro;
• suspensão da concessão de novos regis-

tros para CACs;
• criação de grupo de trabalho para propor 

nova regulamentação para o Estatuto do 
Desarmamento, de 2003.

Também nos primeiros meses do ano, o 
Ministério da Justiça e Segurança Pública 
realizou um recadastramento obrigatório 
das armas de fogo no país. Segundo a pasta, 
após o fim do prazo, 939.154 armas foram 
cadastradas no sistema da Polícia Federal.

A ministra do Meio Ambiente, Marina Sil-
va, disse nesta terça-feira (23) que foi "téc-
nica" a decisão do Ibama de negar pedido 
de licença da Petrobras para explorar petró-
leo na bacia da foz do Amazonas. Ela disse 
ainda que a decisão tem que ser respeitada 
em um governo republicano.
Marina afirmou ainda que uma eventual 
exploração de petróleo na foz da bacia do 
Amazonas terá que cumprir a lei.
A Petrobras e setores do governo, como 
o Ministério de Minas e Energia, que-
rem continuar tentando a licença para 
explorar o local.
A ministra e o presidente do Ibama, Ro-
drigo Agostinho, tiveram uma reunião no 
Palácio do Planalto para tratar de um pe-
dido de licenciamento da Petrobras que foi 
negado pelo órgão ambiental.
Participaram da reunião também o mi-
nistro da Casa Civil, Rui Costa, e repre-
sentantes do Ministério do de Minas e 
Energia e da Petrobras.

A Petrobras estima que área de explora-
ção na região pode render 14 bilhões de 
barris de petróleo.
Mas o Ibama entendeu que o pedido de 
licença não continha garantias para aten-
dimentos à fauna em possíveis acidentes 
com o derramamento de óleo. Outro ponto 
destacado seriam lacunas quanto a previsão 
de impactos da atividade em três terras in-
dígenas em Oiapoque.
"É uma decisão técnica, e uma decisão téc-
nica, em um governo republicano, é cum-
prida", afirmou Marina na saída da reunião. 
A ministra foi questionada sobre como fi-
cará o pedido da Petrobras e se há chances 
de a exploração ser autorizada. Marina dis-
se que a lei deve ser cumprida. A ministra 
citou portaria do governo que determina 
que esse tipo de atividade tem que ser auto-
rizada pelos órgãos ambientais.
"O parecer do Ibama, considerando a posi-
ção unânime de dez técnicos, foi um pare-
cer contrário e, a partir de agora, o que está 

estabelecido é o cumprimento da lei de que 
todas as frentes de exploração de petróleo 
passarão pela avaliação ambiental estraté-
gica", continuou a ministra.
Mais cedo, o presidente do Ibama, Rodrigo 
Agostinho, apontou as complexidades da 
região como um dos entraves para o aval 

do órgão. "É uma região muito sensível, 
muito distante. As correntes marinhas, por 
estarem próximas a linha do equador, são 
muito fortes", disse.
"O Ibama pediu por 8 vezes comple-
mentações nos estudos e elas não foram 
suficientes pra comprovar a viabilidade 
do projeto. A Petrobras pode a qualquer 
momento fazer uma nova solicitação de 
licença", afirmou Agostinho.
Marina foi questionada por jornalistas se 
a Petrobras pode reformular o pedido. A 
ministra afirmou que podem ser feitos 
quantos pedidos o empreendedor quiser. 
Mas ressaltou que a autorização só sai se as 
exigências ambientais forem atendidas.
"O que a Petrobras vai fazer é uma decisão 
da Petrobras, obviamente. O pedido que foi 
feito anteriormente foi negado pelo Ibama. 
O importante é que a decisão é que vai ser 
cumprida a portaria que foi estabelecida 
em 2012 para todos os projetos de grande 
impacto ambiental", concluiu a ministra.
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FIM DA LINHA

O
telejornal Bom Dia 
Rio  (TV Globo) 
desta terça-feira 
(23) flagrou uma 
prisão após um 
tiroteio no ca-
nal da Avenida 
Francisco Bica-

lho, na região central do Rio de Janeiro 
(assista acima). O incidente travou os 
acessos ao Centro da cidade no início 
da manhã. Um suspeito morreu.
Policiais militares e civis participaram da 
ação. Uma equipe do Batalhão de Choque 
que fazia a segurança da Casa da Moeda, 
no entorno da Uruguaiana, viu dois ho-
mens de moto em atitude suspeita na Ave-
nida Presidente Vargas e foi atrás deles.
Quando os bandidos perceberam a pre-
sença dos agentes, começaram a atirar. 

Os PMs revidaram e os perseguiram até 
a Avenida Francisco Bicalho, na pista 
sentido Ponte Rio-Niterói.
Os suspeitos, ainda na moto, pegaram 
uma ponte de pedestres e atravessaram 
o canal. Na altura da Estação Leopol-
dina, o homem que estava na garupa 
desceu da moto e correu até mergulhar 
no mangue.
Policiais civis que investigavam assaltos 
na região perceberam a movimentação 
e ajudaram no cerco. Segundo os agen-
tes, o suspeito que pulou no esgoto es-
tava armado. A arma, contudo, se per-
deu no canal.
Um dos agentes chegou a puxar o ho-
mem pelo cabelo até a beira do mangue.
Já o que pilotava a moto chegou até a 
Radial Oeste, quilômetros adiante, mas 
foi baleado e não resistiu.

Avó implora ao neto detido por 
tentativa de assalto na Leopoldi-
na: 'Você quer perder sua vida? 
Para com isso'

"Tenha misericórdia de mim". O apelo de-
sesperado e emocionado de uma avó cha-
mou atenção nessa manhã, ao ver o jovem 
detido por tentativa de assalto na Região 
da Leopoldina. Abaixada ao lado do rapaz 
a mulher, que estava com um capacete na 
cabeça, dá conselhos ao jovem para "dei-
xar aquela vida". Ao final pergunta se pode 
dar um beijo no parente. O rapaz, identifi-
cado apenas como Jonathan, estava acom-
panhado de um comparsa.
— Tenha misericórdia de mim. Você 
quer perder a sua vida para você ter 
paz, Jonathan? Em nome de Jesus, meu 
filho, para com isso e vai viver— implo-
ra a mulher, desesperada ao ver o neto 
imobilizado e deitado no chão com po-
liciais ao lado.
Chorando, ela diz que ama o neto e o acon-
selha a deixar a vida do crime, para criar a 
neta Em seguida diz que o ama e que o que 
ele faz não é certo. Por fim promete apoiá-
-lo, se ele resolver mudar de vida:
— Eu não vou te abandonar, mas, por 
favor, muda sua vida vida — apela, an-
tes de dar um beijo no rosto do rapaz e 
dizer que o ama.
Depois ela se levanta, pendura uma 

bolsa no ombro, agradece aos policiais, 
e se afasta, secando as lágrimas. A ten-
tativa de assalto aconteceu na manhã 
desta terça e foi flagrada por policiais 
que passavam na hora pelo local.
A mulher, que não se identificou nem 
deu entrevistas, chegou ao local levada 
por um mototaxista. Ela soube da pri-
são do neto pela TV.
Os dois rapazes, que seriam da Favela 
Nova Holanda, estavam na mesma mo-
tocicleta e vinham praticando assaltos 
pelo Centro. A perseguição por agentes 
que faziam a escola de um blindado da 
Casa da Moeda, que desconfiaram da 
dupla, começou na Avenida Presidente 
Vargas e seguiu pelas avenidas Francis-
co Bicalho e Rei Pelé. Ao perceber que 
estava sendo perseguida a dupla abriu 
fogo contra os policiais.
Os dois ficaram feridos, sendo que um 
deles morreu na Avenida Rei Pelé. O 
outro, que estava na garupa tentou fu-
gir pulando no canal do Mangue. Ele 
foi ferido e levado para o Hospital Mu-
nicipal Souza Aguiar, no Centro.
Pelo menos dois carros que passavam 
pelo local, um deles de aplicativo, fo-
ram atingidos pelos tiros, mas não 
houve feridos entre os ocupantes dos 
veículos. A ação prejudicou o trânsito 
no loca, que ficou congestionado até a 
altura da passarela 4 da Avenida Brasil.

Suspeito em fuga se joga no canal da Avenida 
Francisco Bicalho e acaba preso; comparsa é morto

PM passou a perseguir dois homens em uma moto em atitude suspeita, e houve tiroteio. Quilômetros depois, 
o garupa mergulhou no mangue, mas foi rendido e algemado. O piloto foi baleado e morreu.
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Um casal de idosos teve a residência in-
vadida por três homens mascarados, no 
início da madrugada do último domingo 
(21/05), em Nova Iguaçu, na Baixada Flu-
minense. Uma das vítimas chegou a ser 
agredida para não pedir socorro.
O trio pulou o muro alto da casa, que fica 
localizada em um condomínio, no bairro 
Jardim Esplanada, por volta das 00h30, 
para consumir drogas. Eles estavam utili-
zando máscaras de super-herói, capuzes, 
luvas e ainda estariam munidos com uma 
réplica de revólver, de acordo com o casal.
As vítimas, Ronaldo Torres e Isis Hugue-
nin, relataram à Tv Record, que os crimi-
nosos invadiram um quartinho localizado 
na área externa da casa e permaneceram no 
local por cerca de quatro horas. Por volta 
das 06h20, o senhor, ao perceber a invasão, 
entrou em uma luta corporal com dois dos 
criminosos que fizeram ameaças de morte e 
o agrediram tentando enforcar e impedir o 

idoso de gritar por socorro.
Ronaldo ainda afirma que os três poderiam 
ser pessoas conhecidas, já que, durante a in-
vasão, a vítima disse ainda que os suspeitos 
não falaram nada, somente gesticulavam le-
vando a mão na boca pedindo silêncio.
O casal não teve ferimentos. O caso é inves-
tigado pela 52ª DP (Nova Iguaçu).

Bandidos armados 
com fuzis fazem 

arrastão em
loja e roubam mais 

de 10 pessoas em 
São João de

Meriti

TRAGÉDIA

Morre mulher atropelada por 
ônibus em São João de Meriti

Homens fortemente armados promo-
veram um arrastão numa loja em São 
João de Meriti, na Baixada Fluminense, 
na madrugada dessa terça-feira (23/5).
Mais de 10 pessoas, que estavam no 
estabelecimento, tiveram seus per-
tences e dinheiro roubados. De acor-
do com informações, o caso aconte-
ceu na Avenida Comendador Teles.
Câmeras de segurança gravaram toda 
ação criminosa. Nas imagens, os as-
saltantes, que estavam armados com 
fuzis, já chegam com as armas apon-
tadas para as vítimas, que não reagem.
Após fazer a limpa, os criminosos 
voo direto ao carro e ainda fazem 
disparos para o alto sem ser inter-
rompidos pela polícia. 
" São João de Meriti, não era assim! 
A cidade de uns tempos pra cá, se 
transformou num município sem se-
gurança e muito menos com polícia. 
Aqui o criminalidade tem se multi-
plicado sem ser incomoda". Disse 
uma internauta, nas redes sociais.

A

Casal tem casa invadida por homens mascarados 
em Nova Iguaçu; idoso chegou a ser agredido

mulher que foi 
atropelada na 
manhã desta ter-
ça-feira (23) em 
São João de Me-
riti, na Baixada 
F l u m i n e n s e , 
morreu à tar-
de. Marilena 
R o d r i g u e s , 

de 60 anos, teve as duas pernas amputa-
das na altura da coxa por um ônibus da 
Viação Reginas.
O acidente aconteceu na Avenida Madri, 
no bairro Jardim Metrópoles, por volta 
das 11h20. O Corpo de Bombeiros pediu 
apoio do helicóptero para resgatar a víti-
ma, que foi levada para o Hospital Adão 
Pereira Nunes, em Duque de Caxias, em 
"choque hipovolêmico."
Marilena foi encaminhada diretamente 
para o centro cirúrgico da unidade, mas, 
após tentativas com manobras de ressus-
citação, não resistiu (veja mais abaixo a 
nota da Prefeitura de Caxias).
Segundo testemunhas, ela era moradora de 
Gramacho, em Duque de Caxias.
O motorista afirmou para policiais do 21º 
BPM (São João de Meriti) que não viu a ví-
tima. Ele foi levado para a delegacia para 
prestar depoimento.
A Viação Reginas informou que o motoris-
ta não estava em alta velocidade.

"Verificamos a filmagem do coletivo, 
onde foi constatado que o mesmo estava 
parado no ponto, fazendo o embarque de 
passageiros, o que refuta a possibilidade 
do condutor está em alta velocidade", in-
formou por meio de nota.
A empresa disse ainda que a vítima atraves-
sou muito perto do ônibus, dificultando a 
visão do motorista.
"Ocorre que a vitima atravessa a rua muito 
rente ao ônibus, não estando no campo de 
visão do motorista, acarretando assim no 
atropelamento", continua o comunicado.
"Entretanto, a empresa busca auxiliar os 
familiarizares da vítima, dando suporte ne-
cessário", finaliza.

Nota da Prefeitura de Caxias
"A Prefeitura de Duque de Caxias, através da 
Secretaria Municipal de Saúde, informa que 
Marilena Rodrigues da Silva, 60 anos, deu 
entrada no Hospital Municipalizado Adão 
Pereira Nunes (HMAPN) em 23/05/2023, 
às 13h18, trazida de helicóptero pelo Cor-
po de Bombeiros, vítima de atropelamento 
por ônibus (trauma grave), com diagnósti-
co de amputação bilateral de MMII nível da 
coxa. A direção do HMAPN informa que a 
paciente foi encaminhada imediatamente 
para o centro cirúrgico da unidade, em cho-
que hipovolêmico. Informa ainda que, após 
tentativas com manobras de ressuscitação, a 
paciente evoluiu para óbito, às 13h45."
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QUALIDADE DE VIDARefis 2023 oferece 

descontos de até 
100% em débitos 
municipais em 
São Francisco de 
Itabapoana

Já está em vigor o Programa de Re-
cuperação Fiscal (Refis/2023) em São 
Francisco de Itabapoana, no Norte Flu-
minense. O programa possibilita que 
pessoas físicas e jurídicas com dívidas 
junto ao município sejam beneficiadas 
com descontos de até 100% em juros e 
multas.
O Refis permite que contribuintes ina-
dimplentes regularizem três tributos 
municipais: Imposto Sobre Serviços 
(ISS), Imposto Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) e Alvará.
Os descontos incidem sobre os juros 
e multas da dívida, sendo que o paga-
mento à vista oferece 100% de descon-
to. Para parcelamentos em 36 vezes, o 
desconto é de 80%; em 48 vezes, 60%; e 
em 60 parcelas, 50%.
Os interessados devem fazer a adesão 
até o dia 30 de dezembro de 2023, com-
parecendo pessoalmente ao Departa-
mento Municipal de Arrecadação, que 
fica na sede da prefeitura, na Praça dos 
Três Poderes, no Centro, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h.
É necessário apresentar o Cadastro de 
Pessoa Física (CPF), Registro Geral 
(RG) e documentação do imóvel. Tam-
bém é possível realizar o procedimen-
to por meio do WhatsApp do Setor de 
Arrecadação, no número (22) 99926-
9663. Para mais informações, é possível 
entrar em contato pelo e-mail arreca-
dacaotributaria2018@gmail.com.
O Refis tem o objetivo de regularizar 
créditos tributários e não tributários 
devidos ao município, incluindo aque-
les inscritos em dívida ativa, ajuizados 
ou não, com exigibilidade suspensa ou 
não. Mesmo renegociações anteriores 
que não foram integralmente quitadas 
e foram canceladas por falta de paga-
mento podem ser objeto de regulariza-
ção por meio deste programa.

Z
Saúde de Japeri realiza o mutirão da tomografia

erar a fila de espera dos 
exames de tomografia 
computadorizada é um 
dos principais motivos de 
a Prefeitura de Japeri ter 
começado, nesta terça-
-feira (23), um mutirão 

para atender a pacientes que chegaram a 
esperar mais de um ano, até receber uma 
ligação na última a sexta-feira (19). Foram 
77 pacientes que compareceram ao Centro 
Médico Simples Saúde (CMSS), em Enge-
nheiro Pedreira e saíram com a certeza de 
que em sete dias receberão o resultado.
Ao ser chamada para ir à sala do exame, a 
dona de casa Ivete Soares Filgueiras, (66), 
deu um sorriso ao ouvir seu nome. Sua es-
pera teve um fim. “Eu, graças a Deus con-
segui. Depois de aguardar desde o ano pas-
sado, vou poder levar pro médico e enfim, 
saber o que tenho”, relatou ela, que buscou 
o atendimento na atenção básica por dores 
abdominais e na região lombar.
Acompanhando o marido, Luiza Bousan, 
(76), relata que foi uma grande alegria 
quando a filha deu a notícia da marcação 
do exame. “Meu esposo, José Felix, com-
pletou 82 anos em abril e na sexta recebeu 
esse presente. Esse cuidado é muito impor-
tante”, disse ela que acompanha o marido 
no tratamento por doença na próstata.
Demanda reprimida
Segundo a Subsecretária de Atenção em 
Saúde, Tatiana Soares, a Prefeitura de Ja-

peri, por meio da Secretaria Municipal de 
Saúde (Semus) implementou a parceria 
com o CMSS para sanar a demanda de usu-
ários que aguardavam pelo procedimento 
por longo período.
“Era urgente apresentarmos uma solução 
para esse problema. Se o paciente não re-
aliza o exame, todo o sistema fica retraí-
do, o médico não fecha o diagnóstico, não 
acontece o enfrentamento da doença e pior, 
nosso usuário fica em sofrimento. Traba-
lhamos para que essa espera tenha um fim”, 
relata a gestora.  
Por orientação da prefeita, Dra. Fernanda 
Ontiveros, a Semus vai continuar reali-
zando as marcações por telefone, para dar 
maior fluidez aos atendimentos e termi-
nar com a espera. “Tínhamos 270 pessoas 
aguardando esse exame, hoje diminuímos 
77. E, até o início do próximo mês, nenhum 
paciente estará mais à espera da realização 
de tomografia”, finaliza Tatiana.

A PARCERIA 
O Centro Médico Simples Saúde, em En-
genheiro Pedreira, realiza os atendimentos 
através do Consórcio Intermunicipal de 
Saúde da Baixada Fluminense - CISBAF, 
uma autarquia interfederativa municipal 
que pertence aos 11 municípios da Região 
da Baixada Fluminense.  
A unidade, parceria da Semus, possui uma 
estrutura de ponta para realização de exa-
mes de alta complexidade como tomogra-
fia. Aparelhos que suportam de 200 a 210 
kg e com elevador automático, o que per-
mite atender pacientes com nanismo e que 
apresentem alguma comorbidade.
 “O exame é realizado com alta tecnologia, 
comodidade e num espaço curto de tempo, o 
que minimiza os movimentos dos alimentos 
e líquidos no trato digestivo, dando mais qua-
lidade a imagem captada no exame”, explica a 
tecnóloga de radiologia, Beatriz da Costa.

O prefeito Eduardo Paes e o secretário de Ordem 
Pública, Brenno Carnevale, entregaram, nesta 
quinta-feira (11/5), no Palácio da Cidade, em Bo-
tafogo, licenças para 95 ambulantes que vendem 
mate na orla da cidade. Os vendedores também 
vão passar por um curso de capacitação que será 
organizado pela Subprefeitura da Zona Sul.
Os alvarás distribuídos nesta quinta-feira são vá-
lidos até junho de 2024, renovados mediante o 
pagamento da Taxa anual de Uso de Área Pública 
(TUAP) no valor de R$ 72,45. Com essa licença 
em mãos, os contemplados poderão atuar na ven-
da de mate em qualquer parte da orla carioca.
– Estamos levando segurança jurídica para essa 
atividade de ambulante. E é muito especial por-
que o trabalho dos vendedores de mate é um sím-
bolo da cidade. Já tínhamos tombado a categoria 
como patrimônio imaterial da cidade e agora 
seguimos firme buscando ajustar esse setor, que 
pressupõe direitos e também obrigações, respeito 
às regras – afirmou o prefeito Eduardo Paes.
Os vendedores de mate são considerados pa-
trimônio imaterial da cultura carioca. Outros 
símbolos que representam a carioquice também 
estão nesta lista, como as escolas de samba, as 
festas de Iemanjá, as marchinhas do carnaval, o 
frescobol e a umbanda.
– O vendedor de mate é fundamental nas praias 
do Rio, um grande símbolo da cidade, precisa ser 
valorizado. É com muito orgulho e felicidade que 

a gente concede as licenças para essas pessoas que 
precisam trabalhar e que ajudam na economia da 
cidade. Além disso, a licença traz segurança jurídica 
para essas pessoas trabalharem e auxilia o trabalho 
de fiscalização que a Seop faz nas praias – explicou 
o secretário de Ordem Pública, Brenno Carnevale.
Vale lembrar que, em 2022, um estudo inédito da 

Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Inova-
ção e Simplificação (SMDEIS) apontou que o im-
pacto econômico da movimentação nas areias ca-
riocas é de R$ 4 bilhões por ano. O levantamento foi 
baseado no número de ambulantes e barraqueiros, 
aliado ainda ao número médio de clientes e de gasto 
por dia. O estudo não levou em conta quiosques e 
restaurantes, mas apenas o comércio na areia.
Além de receber as licenças, os mateiros e barra-
queiros da orla carioca tiveram outra boa notícia. 

O subprefeito da Zona Sul, Flávio Valle, anunciou 
que a Prefeitura vai oferecer aos ambulantes um 
curso de boas práticas, ministrado por técnicos 
do Instituto de Vigilância Sanitária (Ivisa), que 
será realizado na sexta-feira (19/5) da semana 
que vem, na Sala Baden Powell, em Copacabana.
– Além de regulamentar o trabalho dos profissio-
nais de mate, vamos oferecer capacitação para le-
gitimar ainda mais a atuação deles. Na sexta-feira, 
dia 19, ofereceremos um curso de boas práticas 
ministrado pela Ivisa e estamos fechando parceria 
para oferecer capacitação visando o atendimento 
ao turista. Essas iniciativas fazem parte dos es-
forços da Prefeitura para ordenar os espaços, in-
cluindo as praias, que são um atrativo diferencia-
do da paisagem carioca – destacou Flávio Valle.
O curso dos vendedores de mate está marcado 
para as 15h, enquanto a aula dos barraqueiros 
será às 17h30. Um dos ambulantes presentes à 
cerimônia, Wellerson de Carvalho Andrade Jú-
nior estava muito feliz por ter recebido a licen-
ça. Mais conhecido como Tubarão, ele falou em 
nome dos outros companheiros.
– Agradeço o prefeito por mais essa atitude que teve 
com a gente. Fomos lá na porta da Prefeitura para 
solicitar a nossa licença. E não esperávamos toda 
aquela recepção que tivemos pelo pessoal da Seop. E 
a palavra que eles deram naquele momento, de que 
iria sair a licença, foi cumprida. Muito obrigado, es-
tamos todos muito satisfeitos – disse Tubarão.

Prefeitura do Rio concede licenças para vendedores de mate nas praias

A ação vai acabar com a espera de usuários que estavam há mais de um ano 
aguardando pelo procedimento
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COBRANÇA
Grupo de pré-candidatos a vereadores vão à Câmara 
de Nova Iguaçu cobrar votação de aumento de cadeiras

U
m grupo de pretensos 
pré-candidatos a vere-
adores das próximas 
eleições municipais 
foi até a Câmara de 
Nova Iguaçu cobrar 
do presidente da 
Casa, Dudu Reina, 
a colocar em vota-

ção o projeto que aumenta o número de 
cadeiras de parlamentares no município, 
passando de onze para vinte e nove.  Eles 
alegam que o atual cenário é uma manei-
ra cria um monopólio político na cidade, e 
que fica mais difícil ter lideranças de mais 
bairros a frente do legislativo. 
Não é de hoje que o grupo liderado pelas li-
deranças professor Netinho o ex-vereador 
Neizinho Irmão pressionam a Casa para a 
votação desse projeto. Na semana passada 
eles foram até a Câmara pedir providências 
quanto a pauta. Na ocasião, o presidente do 
Legislativo, Dudu Reina, teve um bate-bo-
ca acalorado com Professor Netinho. En-
tretanto, os manifestantes não desistiram e 
foram até acompanhar a Sessão Ordinária, 
na esperança de que algo mudasse e que o 
tão sonhado projeto de aumento das ca-
deiras entrasse pelo menos na pauta, mas 
ainda não foi dessa vez. Eles foram apenas 
para verem moções de congratulações sen-
do entregues. Em contrapartida, os parla-

mentares afirmaram a mesma coisa a todo 
momento: que o tal projeto está prestes a 
ser votado, mas não deram um prazo de 
quando isso irá acontecer. 
E por fim, o presidente da Câmara de Nova 
Iguaçu, Dudu Reina, um dos mais espera-
dos a falar na tribuna na sessão desta terça-
-feira, não se pronunciou. Ele transcorreu a 
ordem do dia normalmente, sem tocar no 
assunto. Os manifestantes dizem que isso 
foi uma afronta a causa, e que os onze ve-
readores agem dessa maneira por conta de 
privilégios. 
“Eles aprovaram mais de R$ 7 milhões 
de empréstimos. Viajam, fazem cabides 
de emprego na máquina pública. É uma 
verdadeira farra com o dinheiro público. 
Enquanto isso, a democracia fica de lado. 
Estamos aqui porque queremos mais re-
presentatividade dos nossos bairros, nos-
sos distritos, na Câmara de Nova Iguaçu”, 
disse o Professor Netinho.
E eles já foram taxativos: Enquanto o projeto 
de aumento de cadeiras não entrar em pauta 
ou em votação, a cobrança vai continuar. 
“Eles não podem cercear o sonho das pes-
soas. Temos gente aqui que sonha em re-
presentar a cidade e não podem, porque 
não tem cadeira e número de votos sufi-
cientes para entrarem como vereadores. 
Não vamos mais aceitar isso”, disse Neizi-
nho Irmão 

Semana do Brincar e Intersalas movimenta escolas de Mesquita
Durante a semana passada, Mesquita re-
alizou a Semana do Brincar e o Intersalas 
nas unidades escolares da rede pública mu-
nicipal. De 15 a 19 de maio, os estudantes 
do Berçário I ao 2° ano do Ensino Funda-
mental participaram de atividades lúdicas 
e significativas para o aprendizado e de-
senvolvimento social, através da Semana 
do Brincar. Já os alunos do 3° ao 9° ano do 
Ensino Fundamental e da EJA (Educação 
de Jovens e Adultos), praticaram a inter-
disciplinaridade e socialização, através de 
jogos, gincanas e atividades diversificadas, 
nas disputas do Intersalas.
A ação busca promover vivências em grupo, 
com a participação efetiva dos estudantes e 
dos profissionais. Além disso, nas sete escolas 
da região que já possuem gamificação, a pla-
taforma digital Jovem Gênios, que é uma fer-

ramenta pedagógica para jogos educacionais, 
foi utilizada para a interação. O foco é não 
proporcionar exclusões sociais e possibilitar o 
aprendizado pleno de forma ampla e diversa.
A semana contou com atividades planejadas 
até sábado, dia 20. O encerramento teve uma 
culminância com a participação da comu-
nidade escolar. A ideia é que a experiência 
estimule crianças e adultos à interação e à 
brincadeira. “Devemos agregar ao conheci-
mento técnico, a criatividade, repertório cul-
tural, empatia, cooperação, responsabilidade 
e senso social. Esses aspectos são fundamen-
tais à formação do sujeito, permitindo a reto-
mada do pertencimento e o desenvolvimen-
to de competências e habilidades cognitivas, 
socioemocionais e psicomotoras”, declara 
Monique Rosa, subsecretária municipal de 
Educação de Mesquita.

Eles  dizem que só param se o projeto entrar em pauta e for votado
Por Hyago Santos

Concentração dos manifestantes no exterior e interior da 
Câmara Municipal de Nova Iguaçu - Fotos: Luciano Araújo
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AQUELE ABRAÇO !!!
SALVE EDU COM TALENTO DE SOBRA! Um dos artistas mais respeitados do RJ, ele tem experiência 
internacional no currículo. Em 2019, Edu Dias, na foto recebendo o 'Microfone de Ouro' em São Paulo, se apre-
sentou e fez sucesso na Colômbia. "Muita emoção mostrar meu trabalho no exterior. Representar minha cidade, 
a Baixada e o Brasil, me encheu de orgulho e serviu de estímulo para seguir mais forte na caminhada", disse à 
Resenha Cultural & Cia. Nesta relembrança sobre o caminhar do professor, cantor, compositor, músico e escritor 
de São João de Meriti, certa vez ele disse frase marcante durante entrevista a este espaço: "A força do universo não 
nos deixará e o lume das estrelas nos alumiará...". Perfeito, Fera! Sucesso, sempre! Aquele Abraço!!!

Adaptação ganha vida no palco do Teatro Candido Mendes, nos fins de semana

Oficinas de artes  
circenses gratuitas  
em Nova Iguaçu e 

Pavuna

A
"A Menina Que Não Queria 
Ler" é uma peça infantil que 
tem como inspiração o livro 
de mesmo nome da autora 
Sheli Benitah Frenkel. As 
apresentações começaram 
dia 6 de maio e vão até 25 de 
junho, no palco do Teatro 

Candido Mendes, em Ipanema, com direção 
de Mauricio Cunha e Andréia Burle. Serão 
oito finais de semana e a diversão é em dobro 
pois os espetáculos de sábados e domingos, 
às 17h, são diferentes, já que a cada apresen-
tação uma história nova é contada, uma sur-
presa que mostra situações variadas.
Andreia Burle é atriz e professora de teatro, 
logo, sabe a importância de desenvolver o 
gosto pela leitura desde a infância. Encan-
tada pelo livro de Shelli, se propôs a adap-
tá-lo para o teatro. Assim nasceu essa lin-
da peça. A menina Letícia odiava ler, mas 
graças a persistência da mãe, descobre a 
magia dos livros, capazes de transportá-la 
para outros universos.
Maurício Cunha, Nell Rick e a própria An-
dreia Burle dão vida aos personagens do 

Com o patrocínio da Prefeitura do Rio de 
Janeiro, da Secretaria Especial de Integra-
ção Metropolitana, através do projeto  In-
tegra Rio, a Oficina Permanente de Teatro 
e Circo do CETA - Centro Experimental de 
Teatro e Artes celebra parceria com a Com-
panhia Teatral Queimados Encena para 
levar oficinas gratuitas de malabarismo, 
acrobacias, palhaçaria (foto), perna de pau, 
lira, tecido e história do circo, a adolescen-
tes e jovens, a partir de 14 anos. Dividida 
em três módulos, cada oficina tem duração 
de dois meses e estão em atividades des-
de fevereiro. Ministradas pelo ator, diretor 
teatral e produtor cultural, Lino Rocca, e 
a atriz e artista circense, Vania Santos, a 
Oficina Permanente de Teatro e Circo tem 
como base a difusão da tradição circense 
na cultura brasileira.

Parceria com a Cia Encena 
um reforço no projeto
Segundo Lino, a chegada da Cia Encena 
aconteceu na hora certa. "Levar artes às 
periferias sempre foi um dos focos do 
trabalho que faço através do CETA. Esta-
mos juntos na mesma direção", desta-
cou o diretor, considerado um dos íco-
nes do teatro na Baixada Fluminense.   
Os horários atualizados das ati-
vidades são os seguintes: Casa 
de Cultura de Nova Iguaçu, às  
terças e quintas, 17h às 20h, técnicas cir-
censes. Endereço: Rua Getúlio Vargas, 
51, Centro. Arena Jovelina Pérola Negra, 
quartas, das 17h30 às 20h30 (técnicas 
circenses). Sábados (9h, às 12h, aulas de 
palhaçaria). Endereço: Praça Ênio, s/n - 
Pavuna, Rio de Janeiro.

 &
 C
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Peça "A Menina Que Não Queria Ler" se 
inspira no livro infantil de mesmo nome

Maurício Cunha (D), Nell Rick e Andreia Burle contam a história 
da pequena Letícia (Foto: Fernanda Portella/Divulgação)

livro de Shelli, bem como das diversas his-
tórias que a menina resolve ler. O resulta-
do é que o mundo ganha mais uma leitora. 
Tudo que a gente precisa: menos telas!
“A ideia é que as crianças se identifiquem 
com a menina do espetáculo e percebam 
que qualquer livro vira uma história, se a 

gente souber brincar do faz de conta e ti-
ver uma dose de imaginação!” defende a 
atriz e diretora Andréia Burle.
A peça dura aproximadamente 55 minu-
tos. A sala 2 do Teatro Cândido Mendes, 
fica na Rua Joana Angélica, 63, Ipanema, 
Zona Sul do Rio.  

O espaço recebe a performance de múltiplas linguagens até 28 
deste maio (Foto: Natália Anjos/Divulgação)

Dialogando com linguagens da poesia, “Iya-
mesan” é um espetáculo de dança, da música 
e do audiovisual, valorizando a potência das 
mulheres negras. O projeto, idealizado e diri-
gido por Luna Leal, estreou dia 18 de maio, na 
sala Multiuso do Sesc Copacabana, onde fará 8 
apresentações, até 28 de maio.
Inspirada na cultura Iorubá, “Iyamesan” conta 
a lenda (itan) daquela que foi cortada em nove 
partes, a mãe dos noves filhos, a mãe dos nove 
céus. Historicamente as mulheres negras pos-
suem papel fundamental na preservação da 
cultura, das tradições e religiões de matrizes 
africanas e as que mais sofrem intolerância 
religiosa. Situações estas, que mostram o lu-
gar da mulher negra na resistência para ma-
nutenção da vida e sobrevivência do seu povo. 
“O espetáculo surgiu depois de uma roda de 
conversa com algumas mulheres, nove exata-
mente, e eu fiquei pensando naquele número 
forte, só mulheres pretas na roda, e me veio a 

ideia de criar um vídeo performance com elas. 
Contactei uma amiga que escreve, uma que é 
musicista e uma da fotografia”, revela Luna. 
Luna conta ainda que “Iyámesan” recorre ao 
universo das culturas afro-brasileiras como 
fundamento, com o objetivo de evocar o poder 
feminino na constituição do mundo e todas as 
coisas criadas. A diretora enfatiza ainda que o 
espetáculo não era, inicialmente, para o palco, 
mas de vídeo e ela resolveu levar para cena. 
O projeto conta com 9 bailarinas em cena e com 
uma equipe majoritariamente formada por mu-
lheres negras, passando por todas as etapas de 
realização do projeto como idealização, direção, 
trilha sonora, bailarinas entre outros setores de 
produção.
Data: entre os dias 18 à 28 de Maio de 2023 - 
às 19h de quinta a domingo. Local: Arena do 
Sesc Copacabana | Multiuso. Endereço: Rua 
Domingos Ferreira, 160, Copacabana, Rio de 
Janeiro. Informações: (21) 2547-0156.

Espetáculo de dança “Iyamesan” se apresenta no Sesc Copacabana
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Nova Iguaçu, maio de 2023 – O Shopping 
Nova Iguaçu vai receber neste domingo (28), 
mais uma edição do Nova Iguaçu Festival. 
Belo, Péricles, Vitinho, Caju Pra Baixo e Le-
gado comandam o evento. Os shows terão 
início às 13h, no estacionamento da Pedreira.
Os ingressos custam entre R$ 90 e R$ 360 
com doação de um quilo de alimento não-
-perecível e estão disponíveis no link https://
tinyurl.com/2xp6upnj. O público pode op-
tar pelos setores “Arena Festival”, “Frontsta-
ge Festival” e “Área Vip Open Bar”. 

*SERVIÇO – Shopping Nova Iguaçu*
Endereço: Av. Abílio Augusto Távora, 1.111 
- Bairro da Luz - Nova Iguaçu – RJ

O Serviço de Radiodifusão Comu-
nitária foi criado pela Lei 9.612, de 
1998, regulamentada pelo Decreto 
2.615 do mesmo ano. Trata-se de 
radiodifusão sonora, em freqüência 
modulada (FM), de baixa potência 
(25 Watts) e cobertura restrita a 
um raio de 1km a partir da ante-
na transmissora. Podem explorar 
esse serviço somente associações 
e fundações comunitárias sem fins 
lucrativos, com sede na localidada 
da prestação do serviço. As estações 
de rádio comunitárias devem ter 
uma programação pluralista, sem 
qualquer tipo de censura, e devem 
ser abertas à expressão de todos 
os habitantes da região atendida. 
a CHATUBA TEM VOZ  trabalha 
com redes sociais com um blog be-
neficiando a cidade que se encontra 
e colocando fatos que acontecem no 
municipio e divulgando serviços.

Shopping Nova Iguaçu recebe Belo e Péricles neste domingo (28)
A edição do Nova Iguaçu Festival também contará com shows de Vitinho, Caju Pra Baixo e Legado

Depois  de ser vista por mais de 35.000 
pessoas em uma temporada de absoluto 
sucesso pelo Brasil, a comédia mais vene-
nosa dos últimos tempos chega a Brasília.
Comédia com Vera Fischer, Marta Pa-
ret e Muhaned Harfouch, com direção 
de Tadeu Aguiar o mesmo de "A Cor 
Púrpura - O Musical" e texto de Eduar-
do  Bakr, QUANDO FOR MÃE QUE-
RO AMAR DESSE JEITO é uma peça 
hilariante, surpreendente e imprevisí-
vel. A trama se desenrola quando Dulce 
Carmona (Vera Fischer) descobre que 
seu filho (Mouhamed Harfouch)vai ca-
sar e resolve colocar a nora (Marta Pa-
ret) a prova. Mas só há lugar para uma 
mulher nesta casa.

Sevocê quer morrer de rir em um es-
petáculo de humor ácido e inteligente 
que, mais do que retratar das relações 
entre pais e filhos, revela o amor por 
um angulo...diferente.

CURTA TEMPORADA:
09;10 E 11 DE JUNHO DE 2023
sexta e sábado às 20 horas
Domingo às 18 horas
Teatro Nova Iguaçu
Rua Coronel Bernardino de Melo, 1081, 
K 11, Nova Iguaçu - RJ

QUANDO FOR MÃE QUERO AMAR DESSE JEITO CHATUBA TEM VOZ
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Real Federação 
Espanhola de 
Futebol (RFEF) 
multou o clube 
Valencia em 45 
mil euros (apro-
ximadamente 
R$ 240 mil) 
após torcedo-
res do time re-

alizarem ataques racistas contra o jogador 
Vinícius Jr, que atua pelo Real Madrid, em 
uma partida no último domingo (21).
Em comunicado divulgado nesta ter-
ça-feira (23), o Comitê da Competição 
também declarou o fechamento de parte 
dos assentos do estádio do Valencia por 
cinco partidas.
"Considera-se comprovado que, confor-
me refletido pelo árbitro em sua súmula, 
houve gritos racistas dirigidos a Vinícius, 
jogador do Real Madrid, durante a referida 
partida, alterando o andamento normal do 
jogo e considerando as infrações gravíssi-
mas", afirma a declaração.
Além disso, o atacante do Real Madrid, que 
recebeu cartão vermelho no final da par-
tida contra o Valencia, não será suspenso, 

como antes havia sido previsto.
"Diante das denúncias e das provas em 
vídeo fornecidas pelo Real Madrid sobre 
a expulsão de Vinícius", o comitê disci-
plinar decidiu anular as "consequências 
disciplinares" e autorizar o brasileiro a 
jogar novamente na quarta-feira (24) 
contra o Rayo Vallecano.
De acordo com a RFEF, o Valencia tem o 
prazo de dez dias para entrar com recurso 
contra as sanções.

Prisões
Três homens entre 18 e 21 anos que fo-
ram presos nesta manhã pela polícia 
espanhola por atitudes racistas contra o 
brasileiro Vini Jr. durante a partida de 
futebol entre o Valencia e o Real Madrid 
neste domingo (21) foram liberados pela 
polícia após prestar depoimento.
Os jornais "EFE" e "ABC" disseram ter ouvi-
do fontes internas que garantem a liberdade 
dos rapazes. Eles estariam cientes de que 
podem ser chamados pela Justiça a qualquer 
momento para desdobramentos do caso.
Os três ficaram cerca de três horas na dele-
gacia, de acordo com o "El País".

Valencia é multado em R$ 240 mil após 
ataques racistas a Vinícius Junior

Flamengo vê sobrecarga em Arrascaeta e 
prioriza contratações para o meio-campo

A
Federação Espanhola também anulou cartão vermelho recebido por jogador na partida. Comitê da Competição também fechou 

parte dos assentos do estádio do clube por cinco jogos.

Racismo na liga espanhola
Não é a primeira vez que Vini Jr. é vítima de 
ofensas racistas na Espanha. Ele sofreu pelo 
menos dez ataques desde 2021. O comen-
tarista da TV Globo e do SportTV PC Vas-
concellos explica que o jogador tem sido 
alvo constante de perseguições racistas na 
Europa porque "transcende" o papel reser-
vado a jogadores negros no futebol.

"Dentro dessa estrutura branca que domi-
na o mundo e também domina o futebol, 
reserva ao negro o papel de 'pé de obra': 
entra em campo, joga futebol, dribla e con-
quista títulos. Vinícius transcende isso: 
dança quando faz gol, não se encolhe no 
jogo quando o adversário começa a atuar 
de forma violenta", afirma em entrevista a 
Natuza Nery.

O Flamengo terá dois reforços para o elen-
co a partir de julho, o goleiro Agustín Rossi, 
de 27 anos, que pertence ao Boca Juniors, 
e o atacante Luiz Araújo, de 26 anos, que 
foi contratado junto ao Atlanta United. Po-
rém, as contratações não param por aí. De 
acordo com informações do portal "GE", a 
prioridade no Rubro-Negro é trazer refor-
ços para a posição de apoiador.
O entendimento é de que Arrascaeta vem 
sendo sobrecarregado e por isso sofrendo 
com lesões. Com isso, o Flamengo deverá 
buscar dois nomes para o setor. Uma das 
opções discutidas foi Nicolás de la Cruz, 
de 25 anos, do River Plate, porém, a ope-
ração não é das mais simples.
Além disso, o Rubro-Negro também bus-
ca contratações para a lateral esquerda e 
para a defesa. O entendimento é que de 
Ayrton Lucas também está sobrecarrega-
do e o clube carioca só tem o veterano Fi-
lipe Luís como opção para o jogador, de 25 
anos, em caso de lesões. Outro desejo é a 
contratação de mais um zagueiro.
O Flamengo também tem interesse na 
contratação do volante Allan, do Atléti-
co-MG. Jorge Sampaoli já trabalhou com 
o jogador, que teve passagem pelo Flumi-
nense, e indicou a contratação do atleta 
para reforçar o clube carioca.

Vasco tem negociações avançadas com 
atacante Serginho, que está na Turquia
O Vasco tem negociações avançadas para 
contratar o brasileiro Serginho, do Gire-
sunspor. O atacante de 28 anos tem contra-
to com o clube turco até o fim do mês que 
vem e pode ser o primeiro reforço da janela 
de julho. 
Por se tratar de um jogador em fim de con-
trato, a transferência se daria sem custos. 
Natural de Belo Horizonte, Serginho está 
na Europa há oito temporadas e tem o in-
teresse em retornar ao futebol brasileiro a 
essa altura da carreira.
As condições se encaixam no perfil de con-
tratações do Vasco, que tem orçamento re-
duzido para investir na próxima janela. A 
diretoria busca ao menos três reforços.

O site "Jogada10" foi o primeiro a informar 
sobre as negociações com o jogador. Outros 
clubes brasileiros tem interesse em contra-
tá-lo, mas foi apurado que as tratativas com 
o Vasco se dão há mais tempo e estão mais 
avançadas.
Serginho é atacante, joga pelos lados do 
campo e jogou nas categorias de base do 
Vitória. No entanto, profissionalmente, sua 
carreira foi toda construída fora do Brasil, 
em países de menor expressão no futebol.
Antes de chegar ao futebol turco, Serginho 
jogou em Kosovo, na Albânia e na Macedô-
nia. O brasileiro está no futebol turco desde 
2020 e marcou 10 gols e deu 19 assistências 
em 93 jogos pelo Giresunspor.


